Initiativkreis Bistumsreform Augsburg

c/o Ursula Raffler, Am Katharinenberg 32, 86356 Neusäß-Steppach

Gemeinde bleiben - wider die Resignation

Einladung zu einem Mutmach-Tag der Pfarrgemeinderäte

am Samstag, den 3. November 2012 in Neusäß-Steppach bei Augsburg



Liebe Frau Pfarrgemeinderatsvorsitzende, lieber Herr Pfarrgemeinderatsvorsitzender,

die Überlegungen im Initiativkreis Bistumsreform bewegen sich seit der Kundgebung am 21. April um die Frage, wie der geforderte Dialogprozess unter direkter Beteiligung der Pfarrgemeinderäte befördert werden kann. Ein erster Ansatz war die Aufforderung an den Diözesanrat, den "Tag der Pfarrgemeinderäte" im Rahmen der Ulrichswoche am 07.07.2012 entsprechend umzugestalten. Der Diözesanrat sah sich nicht in der Lage, diesem Vorschlag zu folgen, und direkte Formen der Beteiligung sind bis heute nicht in Sicht. Aus den zahlreichen Rückmeldungen nach der Kundgebung wissen wir aber, dass viele der engagierten Pfarrgemeinderätinnen und -räte gerade diese Nicht-Beteiligung an der Diskussion über die künftigen Strukturen der Seelsorge vor Ort als Enttäuschung erleben und zum Teil auch öffentlich kritisiert haben.

Wir möchten als Initiativkreis nun mit einem Mutmach-Tag am 3. Nov. 2012 den Raum schaffen, sich mit der pastoralen Raumplanung im eigenen Kreis auseinanderzusetzen, Stellung zu beziehen, Erfahrungen auszutauschen und Perspektiven zum Weitermachen zu gewinnen.

Im Hinblick auf die eigenen Ansprüche an die Qualität des geforderten Dialogs ist es für den Initiativkreis Bistumsreform von zentraler Bedeutung, der Frage nachzugehen, wie die Beteiligung der Pfarrgemeinderäte auf längere Sicht gestaltet werden kann. Wir möchten auf dem geplanten Treffen deshalb zusammen mit Ihnen auch klären, ob bzw. wie sich die Pfarrgemeinderäte zur Vertretung ihrer Interessen und zur direkten gegenseitigen Unterstützung organisieren könnten. Am Ende dieser Veranstaltung könnte ein Kreis engagierter Pfarrgemeinderätinnen und -räte stehen, die bereit wären, zusammen mit dem Initiativkreis (oder mit dessen Unterstützung) einen eigenständigen "Tag der Pfarrgemeinderäte" zu etablieren. Er könnte - wie das in einigen anderen Diözesen bereits der Fall ist - die Möglichkeit bieten, Anregungen und Impulse für die Arbeit der Pfarrgemeinderäte direkt auszutauschen und wichtige Themen gemeinsam zu besprechen. Damit könnte sichtbar werden,

- ❖ dass der Spruch "Nach mir die Sintflut" kein Weg in die Zukunft unserer Gemeinden im Bistum Augsburg ist,
- * dass ein Netzwerk der Pfarrgemeinderäte den Blick weitet, motiviert und solidarisiert,
- * dass Pfarrgemeinderäte unverrückbar die Gemeinden und das Volk Gottes auf dem Weg vertreten.

Wir bereiten für diesen Mutmach-Tag am 3. November 2012 folgendes Programm vor:

Ort: Pfarrzentrum St. Raphael in Neusäß-Steppach bei Augsburg.

Ablauf und Themenschwerpunkte:

Ab 9:30 Uhr Eintreffen, Kennenlernen, Kaffee zur Stärkung

10.00 Uhr 1. Schwerpunkt:

Aktuelle Information über die Situation der Umsetzung der Pastoralen

Raumplanung 2025.

Was wird kommen? Wie soll die weitere inhaltliche pastorale Ausgestal-

tung aussehen, die dem gesetzten "äußeren" Rahmen folgen soll?

11.30 Uhr 2. Schwerpunkt

Geistliche Orientierung.

Was bewegt uns? Kirche vor Ort als erfahrbarer Lebens- und Glaubens-

raum.

12.30 Uhr Mittagspause, Gelegenheit zum Imbiss

13.30 Uhr 3. Schwerpunkt (in Workshops)

Praktische Erfahrungen der Zusammenarbeit in Pfarreiengemeinschaften. Welche positiven Erfahrungen gibt es? Welche Fehler sollte man vermeiden? Welches sind die ungeklärten Fragen? Zuständigkeiten und Abgrenzungen; Anforderungen an die Kommunikations- und Teamfähigkeit von Priestern und Laien; Regelungen für die Ressourcen einer Pfarrgemeinde (Pfarrbüro, Mitarbeiter, Vermögensverwaltung, Nutzung Pfarrheim usw.).

Vernetzung der Pfarrgemeinderäte.

15.30 Uhr Zusammenfassung der Ergebnisse und Ausblick.

Berichte aus den Workshops.

Ideen und Vereinbarungen für die Zusammenarbeit.

Wie können die Interessen der Pfarrgemeinderäte künftig organisiert wer-

den? Erwartungen an den Diözesanrat bzw. die Verbände? Vorbereitungskreis für einen "Tag der Pfarrgemeinderäte"?

16.30 Uhr Ende der Veranstaltung. Verabschiedung.

Wir möchten Sie als Pfarrgemeinderatsvorsitzende/r sehr herzlich zu diesem Treffen einladen. Wenn Sie selbst keine Zeit haben, können Sie sich gerne von einer anderen Pfarrgemeinderätin oder einem anderen Pfarrgemeinderat vertreten lassen.

Bitte verwenden Sie für Ihre Anmeldung den beiliegenden Bogen. Dort ist auch Raum für Ihre weiteren Anregungen für dieses Treffen. Die angemeldeten Teilnehmerinnen und Teilnehmer erhalten rechtzeitig das endgültige und detaillierte Programm.

Wir freuen uns auf dieses Treffen und grüßen Sie herzlich

Für den Initiativkreis Bistumsreform Augsburg

Ursula Raffler